

DECLARACIÓN CONJUNTA

AVANZANDO JUNTOS EN LA IMPLEMENTACIÓN DEL PLAN DE AUTOSUFICIENCIA SANITARIA PARA AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, A TRAVÉS DEL FORTALECIMIENTO DE LOS SISTEMAS REGULATORIOS NACIONALES

La Unión Europea, la Organización Panamericana de la Salud y los Estados Unidos Mexicanos, a través de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, reunidos en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores, en la Ciudad de México, el día 25 de agosto de 2023;

CONSIDERANDO que en la VI Cumbre de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), celebrada el 18 de septiembre de 2021, en los Estados Unidos Mexicanos, se presentó el Plan de Autosuficiencia Sanitaria en las esferas sanitaria, económica, social y productiva, para avanzar en líneas de acción que fortalezcan las capacidades productivas y de distribución de medicamentos, vacunas y dispositivos médicos en los países de América Latina y el Caribe;

MANIFESTANDO que en la región prevalece una disparidad en los marcos regulatorios aplicables a medicamentos y vacunas, la cual debe ser abordada con enfoques innovadores y claros canales de intercambio de conocimiento técnico-científico;

SUBRAYANDO la importancia de mejorar las capacidades nacionales y potenciarlas para enfrentar los desafíos actuales y futuros en materia de regulación sanitaria, promoviendo un enfoque inclusivo, solidario y de cooperación;

REFRENDANDO el compromiso compartido de promover el fortalecimiento de los sistemas regulatorios nacionales y mejorar la autosuficiencia sanitaria en la región;

DESTACANDO el interés de robustecer la cooperación con la Unión Europea para el desarrollo de capacidades técnicas-científicas en la región,

Por lo anterior:

1. Expresan su voluntad para dar inicio al proyecto de cooperación que tiene como objeto fortalecer los sistemas regulatorios en medicamentos, vacunas y dispositivos médicos de la región con el fin de garantizar el acceso de todas y todos a medicinas de calidad.

2. Declaran trabajar de manera conjunta para la creación de la Escuela Regional de Regulación Sanitaria como un primer paso para la implementación del Plan de Autosuficiencia Sanitaria.

Firmada en cuatro (4) ejemplares originales.

Jean-Pierre Bou
Jefe de Misión Adjunto
Delegación de la Unión Europea en
México



Alejandro E. Svarch Pérez
Comisionado Federal para la Protección
contra Riesgos Sanitarios




Juan Manuel Sotelo
Representante *a.i.* en México
Organización Panamericana de la Salud

TESTIGO DE HONOR



**Alicia Isabel Adriana
Bárcena Ibarra**
Secretaria de Relaciones Exteriores